

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 359

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO III

1898

Viernes 7 de Octubre

## LAS S... TORERAS

El domingo, no es seguro, pero es probable, se presentarán ante el público alcoyano, en el circo taurino, la cuadrilla de *señoritas toreras*.

El espectáculo es nuevo entre nosotros, y no cabe duda que la curiosidad, si son ciertos los rumores que corren por Alcoy, ha de atraer mucha gente á la plaza.

Curiosidad, pura curiosidad, porque no otra cosa puede inspirar un espectáculo soez y repugnante, cuando la mulata, el estoque, las capas y los palillos, se hallan en manos de mujeres.

Curiosidad, pura curiosidad, porque interés no puede inspirarnos una corrida de becerros á cargo de media docena de mujeres desprecupadas, á quienes importa un ardite lo que sobre su reputación pueda fantasearse, que ni por casualidad les asoma algunas veces á la cara el carmin de la vergüenza, ya que la atmósfera impura de la plaza de toros agotó en sus corazones las ternuras de mujer y las finezas propias del sexo.

Separad un momento vuestra vista del redondel de la plaza de toros; con las poderosas alas de la imaginación, corred al encuentro de un ideal, al dulce murmullo de la poesía del amor.

¿Qué es la mujer? El ideal de todos los tiempos; un ser delicado, hermoso, nacido para el amor y para embellecerlo todo. Todas las cosas que le rodean, se transforman, se suavizan, adquieren inefables hechizos.... Las flores son sus compañeras inseparables; los vergeles y jardines su imperio; un emparrado de madreselvas y rosales, su dosel; el abanico su cetro....

¡Qué contraste!

Despojad á la mujer de su finisima y elegante bata de seda, de sus sencillos zapatitos de raso y vestida con el ceñido pantalón, el pesado marsellés y la incómoda gorra torera; separadla de sus flores, hacéd que pise el redondel de un circo, en vez de los alineados y frondosos paseos de un vergel; no la deis por dosel un emparrado de rosales y madreselvas, sino un catafalco formado de picas, capas, banderillas; en vez de respirar el dulce y perfumado ambiente de los jardines, hacéd que aspire la atmósfera pesada de un circo; no la deis trinos de ruiseñor, ni murmurios de arroyuelos, ni tiernos balidos de oveja, ni acompañado rumor de arboleda, ni céfiro blando y suave; dadle insultos soeces y groseros, ruido de estoques que chocan y de picas que se quiebran, alarido infernal de gente beoda, respiración sentida y fatigosa de caballos moribundos, chasquido de trallas y fosco sonido de cascabeles de los monos sabios y de las mulas de arrastre; berridos lastimosos de la agonizante víctima....

Pase todo eso en el hombre, cuyo carácter duro y poco aficionado á débiles sensaciones, hace que no sea tan marcado el contraste. Pase todo eso en el hombre que, más duro de corazón y menos aficionado á beber en la fuente del sentimiento, no han de resultarle tan duros los insultos que, en una plaza de toros y en una tarde de corrida, son de libre circulación. Pase todo eso en el hombre, más adiestrado en el uso de la fuerza, más fuerte para resistir toda emoción desagradable y todo contratiempo previsto. Pero en la mujer no puede pasar todo eso; porque es bajo, vil, asqueroso, repugnante y la mujer es un ser débil y hermoso que no fué enviado á la tierra para eso.

Se me podría objetar, ahora mismo, que esto es una excepción á la regla

general y que á otros oficios más viles y más bajos se dedican algunas mujeres.

¿Más viles y más bajos? Imposible. La mujer encenegada en el vicio no se presenta en público; la sociedad las abofetea y escarnece y las amontona en los barrios bajos, con todas sus asquerosidades.

A las *señoritas toreras* se las aplaude y se las escarnece, se las alaba y se las censura; el público que asiste á una plaza de toros, es muy diferente al que asiste á otros espectáculos. En la plaza, no hay unidad de pareceres; lo que á unos les parece blanco, á otros les parece negro. No os fiéis de una gloria adquirida en un circo.

En Marzo del año actual, recuerdo que escribí, en estas mismas columnas, un artículo, comentando la muerte de Frascuelo y entre otras consideraciones, apuntaba la siguiente:

Somos españoles y llevamos en la sangre ese miasma infeccioso de locura que nos hace mirar á la gente torera, como á seres sobrenaturales, encargados de regenerar y salvar á la patria en los difíciles momentos, en las actuales agonías de muerte. Somos así; locos por naturaleza. Elevamos hasta las nubes de la gloria á una vulgaridad, á un cualquiera y legamos al olvido al verdadero talento, al hombre de ciencias ó letras, al político eminente.

Si, locos; locura que ciega. La fiesta nacional nos empequeñece y desacredita. El arte taurino en manos de la mujer, nos envilece y degrada y el arte sale ganando muy poco.

¿Quién tiene la culpa de ello? Todos, absolutamente todos: ya que con nuestros votos hemos generalizado en España, de una manera escandalosa, el arte taurino, dándole alientos á la mujer para meterse en camisa de once varas.

Si son ciertos los rumores que por ahí corren, el domingo por la tarde las veréis en el circo, haciendo ridículo alarde de su fuerza y bravura.

Si son ciertos los rumores y la curiosidad os atrae á la plaza, no demostréis entusiasmo ni contribuyáis con vuestro aplauso al envilecimiento de la mujer. Antes de aplaudir, pensad que aplaudís á una cualquiera, á una desprecupada.

Pomposamente han anunciado los carteles «Señoritas toreras», cuando solo son una sin vergüenza idem.

Querer llevar el título que adorna á una mujer honrada, es el mayor de los atrevimientos, que repugna á la moral sana.

¡Pobre arte! y ¡pobre España!!!

GONZALO BARCELÓ GOSÁLVEZ.

## ALCOY

El diputado provincial por este distrito, nuestro distinguido amigo D. Francisco Moltó y Valor, que, como saben nuestros lectores, marchó á Barcelona, acompañado del doctor Espinós, para someterse al tratamiento de un reputado especialista, se encuentra bastante mejorado en la penosa enfermedad que desde hace algún tiempo le aqueja, abrigando la familia del Sr. Moltó la esperanza de que al fin recobrará el distinguido enfermo su preciada salud.

Hacemos votos para que en breve pueda regresar á Alcoy, completamente restablecido, el Sr. Moltó y Valor.

—Por si hay quien la conteste, se nos ruega que hagamos la siguiente pregunta:

¿Cómo es que siendo bastantes en número los alumnos matriculados en la asignatura de gimnástica, en el Colegio del Sagrado Corazón de Nuestra Señora, no ha sido inaugurada todavía esta clase, con arreglo á las disposiciones vigentes, y á pesar de que los interesados tienen abonados los derechos de matrícula?

—Se están levantando con toda actividad, en el paseo de la Glorieta, las casillas para la próxima feria de Santa Teresa, que se inaugurará oficialmente el día 15 del actual, festividad de tan esclarecida doctora.

Si el tiempo favorece, habrá este año gran concurrencia de feriantes, pues son muchos los que han anunciado su llegada.

Parece que no faltarán los barracones de cinematógrafos y los tradicionales *líos vivos*, que son el encanto de la niñez.

Felices los niños que ven ensancharse Castilla delante de un caballito de cartón.

Nosotros, por el contrario, vemos, á nuestros años, que se va empequeñeciendo el hispano suelo y que se evaporan nuestras colonias.

Por algo se dijo que *todo es según el color del cristal con que se mira*.

—En la parroquia de San Jerónimo, de Madrid, se verificó anteayer el enlace de la bella señorita de Arriaga con nuestro amigo y paisano el distinguido abogado D. Heliodoro Gras.

Han apadrinado á los contrayentes el padre de la novia y la madre del novio.

A la ceremonia, que ha resultado solemne é interesante, han asistido, además de las familias de los contrayentes, numerosos amigos de ambas.

Los asistentes fueron obsequiados después del acto religioso, con un espléndido almuerzo servido en casa de los señores de Arriaga.

Los recién casados han salido para Elche.

Deseamos á los cónyuges una eterna luna de miel.

—Ha llegado á esta ciudad el representante de la casa de los señores E. y J. Pampló de Valencia, D. Luis Pastor, con un extenso muestrario de las más altas novedades para la temporada entrante y un inmenso surtido en sedería de su propia fabricación.

Dicho señor se hospeda, como de costumbre, en la Fonda de Rigal.

—Se encuentra entre nosotros, el ilustrado Director del Instituto de Alicante, D. Emilio Senante.

Dámosle la bienvenida.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicará en breve una disposición ordenando el licenciamiento de los soldados de las Antillas que lleven cuatro años en filas.

—Ha sido trasladado á la administración de correos de Alcoy, el empleado en la de Alicante, D. Pablo Manchón.

—Recordamos á los mozos que en virtud de las leyes vigentes se hallan en depósito ó reserva, la obligación de pasar la revista ante la autoridad competente, durante el corriente mes.

—En virtud de denuncia de la guardia civil de Penáguila, se les ha impuesto, por el gobernador de la Provincia, á Bautista Planes, Joaquín Barrachina y Vicente Catalá, dueños de los coches que prestan el servicio de viajeros desde dicha población á Alcoy, una multa de cinco pesetas á cada uno, por infracción del Reglamento de carruajes.

—La administración de Hacienda de esta provincia, concede como último é improrrogable término hasta el día 20 de Noviembre venidero, para que los Ayuntamientos y juntas periciales presenten las refundiciones de los amillaramientos y apéndices de la riqueza rústica y pecuaria mandadas formar por circular de fecha 31 de Abril último.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Remedio, San Augusto y Santa Julia.  
Santo de mañana.—Santa Brígida viuda.

## SUCESOS

Un niño de unos doce años, que ingresó ayer tarde en la Clínica municipal, fué curado, por el facultativo de guardia, de varias contusiones que se había causado á consecuencia de una caída desde lo alto de un chopo, á donde había trepado con dos compañeros más.

En el término municipal de Cocentaina y en el sitio nombrado el «Llano de la fuente», el vecino de dicho pueblo, Vicente Comínches Bau, de 30 años, casado, disparó sobre Aniceto Arila, una pistola del calibre 12, produciéndole una herida grave en la región frontal.

El hecho ocurrió ante testigos, entre ellos el sereno.

La guardia civil ha detenido al agresor poniéndolo á disposición del Sr. Juez de instrucción del partido.

## CHISTES ILUSTRADOS



—Ese picaor es *grasiosísimo*. Tíe unas caídas....

—Dígamele *usté* á mí, que estoy *abonao* á contrabarrera y le veo caer veinte veces *toos* los domingos.

L. Fogoso.

## NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

### Las órdenes religiosas

Madrid 6 (4 madrugada.)

El Nuncio de su Santidad celebró anoche una larga entrevista con el presidente del Consejo de ministros.

En ella se trató de los intereses de las órdenes religiosas en Filipinas.

### Noticias satisfactorias

Madrid 6 (9-15 mañana.)

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del general Ríos, que no se ha facilitado á la prensa.

El general Correa se lo ha reservado para dar cuenta al Consejo.

El citado despacho es bastante satisfactorio.

Dice el general Ríos que los visayos no hacen causa común con los insurrectos, y que estos han quedado muy quebrantados después de los últimos combates.

### Buscando la presa

Londres.—Los despachos de Washington confirman que la salida de Manila, con dirección á China, del acorazado americano «Baltimore», reconoce por causa órdenes apremiantes dirigidas por el secretario de Marina de los Estados Unidos al almirante Dewey.

Aquí se atribuye cierta importancia al movimiento simultáneo de buques ingleses y americanos con dirección al mar de la China, asegurándose que el acuerdo sobre la cuestión del extremo Oriente, entre los Gobiernos de Londres y Washington es completo.

### El sultán de Marruecos

Madrid 6 (10-30 mañana.)

Son muy comentados los telegramas de Tánger dando cuenta de la agravación de la enfermedad que padece el Sultán de Marruecos, pues en el caso de te-

ner un funesto desenlace, serían de temer gravísimas complicaciones en aquel país, no sólo de carácter interior, sino también internacional.

### Nuestros barcos

Madrid 6 (11 mañana.)

Ha conferenciado con el ministro de Marina un representante de la Compañía Trasatlántica para ocuparse del transporte á la Península de los cañoneros chicos que se hallan en Cuba y de otros particulares relacionados con aquel departamento.

Los barcos de guerra que estén en condiciones para regresar con sus propios esfuerzos, saldrán en breve de Cuba, haciendo escala en las islas de Barlovento, desde donde se dirigirán á Cabo Verde, Canarias y Península.

De los referidos barcos habrá que descontar los que se logren vender en el propio Cuba, pues sabido es que el ministro de Marina está autorizado para dichos asuntos.

El trasatlántico «San Francisco» llegará de un momento á otro á Vigo, faltándole ya pocos trasatlánticos en Puerto Rico por regresar á España.

De la Península saldrán para recoger el resto de los repatriados que quedan en la pequeña Antilla el «Isla de Panay» y el «Satrustegui».

Después de esta expedición, seguirá la encomendada á traer los soldados enfermos que existen en la isla de Cuba, que serán recogidos en varios puertos de aquella.

Según noticias, el marqués de Comillas no piensa por ahora adquirir nuevos barcos con destino á su poderosa empresa naviera.

### El general Weyler

Madrid 6 (12-30 tarde.)

Habiase dicho en estos días que había corrientes de aproximación entre el general Weyler y elementos de los que gobiernan.

No hay tal cosa. El general Weyler sigue solo en política.

### De política

Madrid 5 (6 tarde.)

Las nuevas manifestaciones del Sr. Silvela, han producido profundo disgusto entre los ministeriales, á pesar de la indiferencia con que parece haberlas recibido el Sr. Sagasta.

Crean aquellos, sin embargo, que el Sr. Silvela no se habrá expresado con la crudeza con que presenta sus declaraciones el *Morning Post*.

De todas suertes, lo que resulta es que las relaciones que han venido manteniendo silvelistas y liberales, entran en una fase de agravio que puede producir resultados de verdadero alcance.

### Optimismos yanquis

Madrid 6 (7-40 noche.)

M. Day ha telegrafado á Mac Kinley manifestándole impresiones optimistas.

Añade en su telegrama que la comisión terminará su misión para el 15 de Noviembre.

### Los conservadores

Madrid 6 (8-20 noche.)

Ha llegado á Madrid el expresidente del Congreso, Sr. Pidal.

El Sr. Silvela, se propone regresar el día 13.

Entre los ministeriales cunde el desaliento por la actitud intransigente de los conservadores.

**SE** ALQUILA en la fábrica de gas un local que mide 25 metros de largo por 11 y medio de ancho y 6 de altura; propósito para instalar en él cualquiera industria; y, si se necesita, se alquilará también fuerza motriz, con motor de gas.

En las Antillas

Insurrectos y autonomistas

Los autonomistas radicales a quienes acudilla Eliseo Giberga, han dirigido un manifiesto secreto al país que debe figurar en estas crónicas, porque dicho documento viene a demostrar que el conflicto cubano está muy lejos de haber terminado, como generalmente se cree.

Dice así el documento a que nos referimos:

«Los que suscriben, antiguos autonomistas, en vista de la situación actual, renuncian para lo sucesivo a todo gobierno administrado, en nombre de España, en la isla de Cuba. Por lo tanto, hemos adoptado las siguientes resoluciones:

Primero. Someternos nosotros mismos, sin reservas, a las circunstancias actuales, aceptándolas como finales e irrevocables, porque son necesarias y naturales. Nosotros aceptamos igualmente todas las consecuencias, especialmente de la nueva política de orden nacional, resultante de estas condiciones.

Segunda. Defenderá tal política la absoluta independencia de la isla de Cuba.

Tercera. Patrocinará cualquier movimiento que tienda hacia la unión de todos los cubanos para mantener la independencia de la isla y para establecer cordiales relaciones entre españoles y cubanos.

Cuarta. Recomendará a los antiguos autonomistas este objetivo y miras, y realzará, con el cual ellos estarán así íntimamente unidos, tomarán parte activa en la política del nuevo orden de cosas, pero sin aceptar la dirección del gobierno, el cual, lógicamente y por el derecho perteneció a aquellos que fueron los sostenedores de la independencia, o cualquier otra participación que se quiera imponer sobre ellos por la fuerza de la opinión pública del pueblo cubano, el cual, si espontánea y claramente se decidiese por ello, reclamaría su concurso.»

Insurrectos y autonomistas tratan hoy de oponerse por todos los medios a la anexión de la isla a los Estados Unidos, y a tal idea ha obedecido el viaje de Benjamín Guerra a la Habana.

La misión verdadera de este antiguo periodista es la de armonizar las diferencias existentes entre las diversas facciones cubanas con objeto de organizar un partido compacto y numeroso contrario a la anexión.

Lo que pasó en Guantánamo

Inútiles han resultado los trabajos realizados por los periodistas santanderinos con objeto de enterarse, de labios del general Pareja, de lo ocurrido en Guantánamo durante los últimos días de la guerra; pero el comandante Sr. Casandra se ha manifestado, al parecer, algo más explícito, y de sus explicaciones deducese lo siguiente:

La noticia de la capitulación de Santiago fué llevada a dicha plaza en un vaporcito enemigo; pero ninguno creyó en su exactitud.

En vista de esto, y en el mismo vaporcito, salieron para Santiago de Cuba varios oficiales.

Cuando éstos regresaron con la confirmación, capituló Guantánamo.

La síntesis de lo ocurrido en Guantánamo es esta:

Después de bombardear los yankees nuestras posiciones, no avanzaron, y sólo sostuvieron un ligero combate, en que tuvieron pocas bajas, cogiéndoles tres muertos.

Cuando bajaba el tren de la Caimanera le bombardearon varios barcos yankees.

No salieron refuerzos de Guantánamo para Santiago de Cuba porque estaban incomunicados y la orden llegó tarde.

Lo ocurrido en Baracoa fué que el 15 de Julio se presentó el crucero Annapolis y bombardeó, disparando 87 proyectiles.

En los edificios se produjeron pocos daños.

El buque americano se retiró en seguida.

Barcos en Cuba

Hé aquí, según nuestro estimado colega El Día, los puntos acordados para la repatriación de los barcos que tenemos en Cuba:

Primero. Los barcos que reúnan condiciones para navegar, aun sufriendo duros temporales, vendrán solos y en ellos todo el personal de la marina de Cuba.

En el crucero Alfonso XII es probable que embarquen los restos de Cristóbal Colón, el ilustre genovés que descubrió aquel nuevo mundo.

Segundo. Los barcos que no reúnan aquellas condiciones de navegación, irán a islas de Barlovento, donde serán esparcidos por buques españoles que los traerán convoyados a España.

Tercero. Las lanchas cañoneras que se

encuentran en los puertos de Cuba serán desarmadas y transportadas a barcos trasatlánticos para ser conducidas a España, y Cuarto. El material quedará en condiciones de ser adquirido por quien ofrezca mayores ventajas para los intereses españoles.

Estas instrucciones han sido telegrafadas al jefe del apostadero de la Habana.

Para explotar la isla

Con el nombre de «Compañía americana de las Indias» y con un capital de 18 millones de pesos, se ha establecido en New Jersey una sociedad con objeto de establecer y explotar: líneas de navegación con vapores para pasajeros, carga y correos, fábrica de gas y luz eléctrica para todos los usos, tranvías eléctricos, acueductos, mercados, alcantarillados y aduquinados de calles, obras de puertos, puentes, ferrocarriles, etc., fábricas de hielo para repartir y mantener refrigeradores, etc.

Constituyen la expresada compañía varios millonarios yankees.

Entre los nombres de los socios fundadores hay varios españoles pertenecientes a personas conocidas en la Habana y en Madrid. Son los Sres. Ceballos, representante en Nueva York de la Compañía trasatlántica española; Zaido, socio de la casa Hidaigo y compañía; D. R. A. U. Smit y D. H. G. Runkle, constructores del depósito de aguas del canal de Albeary y de las cañerías tendidas en aquella ciudad y de la nueva Compañía americana de gas.

Varias noticias

La prensa de Cuba recibida ayer sigue reflejando la tendencia del elemento español a concentrarse y unirse para la defensa de sus intereses contra los ataques de que éstos pueden ser objeto por parte de yankees o cubanos.

En muchas ciudades se han constituido ya asociaciones con el nombre de «Unión Española», de las que forman parte todos los peninsulares residentes en la localidad.

Algunos periódicos, principalmente el Diario de la Marina, acaban cada vez más su campaña en favor de la reconciliación de españoles e insurrectos y del olvido de lo pasado.

Los insurrectos continúan situando sus campamentos muy cerca de las ciudades y siguen siendo muy visitados. De las poblaciones los llevan viveres. En algunas partes se han hecho en la noche colectas para enviar provisiones a los rebeldes.

Han empezado en gran escala los preparativos para poder hacer la zafra como en los tiempos de paz. Se reparan en lo posible los destrozos causados por la guerra, y empieza el chapeo de las plantaciones.

Asamblea insurrecta.—Méndez Capote

En el correo de Cuba vienen noticias de los preparativos que se hacían en el país insurrecto para elegir los miembros de la convención, que debe reunirse el 10 de Octubre próximo en el Camagüey.

Las elecciones se habrán efectuado los días 12, 13 y 14 de Septiembre.

El principal objeto de la convención es resolver acerca del reconocimiento del ejército cubano.

Se ocupará además de un proyecto de constitución y constituirá un nuevo gobierno.

El gobierno actual, establecido en el Camagüey, es el que hizo la convocatoria para las elecciones.

La provincia de Santiago debe enviar catorce delegados a dicha convención.

Asimismo todas las ciudades y partidos del país que están en poder de los insurrectos deben enviar delegados.

La ciudad de Santiago, que se halla ocupada por las tropas americanas, no será representada en la convención; a los cubanos que están en ella no les han reconocido los insurrectos el derecho de votar.

Méndez Capote, vicepresidente de la «República Cubana» y ministro interino de la Guerra, de los insurrectos, ha dado desde San José de las Lajas una alocución diciendo, entre otras cosas, en nombre del «gobierno cubano», lo siguiente:

«Casi toda la población española ha permanecido protegiendo sus casas y desafiando los peligros de la guerra, y ahora permanecerá con objeto de unir sus fuerzas a las del partido cubano para el desenvolvimiento de la isla y para que renazca su prosperidad.»

Los agentes de los insurrectos cubanos se agitan mucho, trabajando con entusiasmo en pro de la independencia, y algunos antiguos partidarios de la anexión a los Estados Unidos figuran hoy en esta campaña contra los yankees.

Lo que más irrita a los insurrectos es el detenido estudio que ha hecho de Cuba Mr. Porter, por orden del Gobierno americano, para redactar las tarifas de Aduanas, la de impuestos municipales y otras de

gobierno interior, que los rebeldes creían serian administradas por ellos.

En un nuevo manifiesto que Máximo Gómez dirigió el sábado último a la prensa americana, se muestra quejoso de que no haya sido consultado por los comisionados yankees para la evacuación de la gran Antilla.

En la las gracias al Gobierno y al pueblo de los Estados Unidos por la ayuda que han prestado a los insurrectos y concluye diciendo:

«Un porvenir de libertad se presenta ante los cubanos. Sólo de nosotros mismos dependerá que cuando Cuba sea una nación libremente gobernada, obtenga un éxito ó un fracaso.»

Este documento es considerado en Washington como una protesta, y como prueba de que los cubanos bien pronto emprenderán una activa campaña contra las autoridades de los Estados Unidos.

«Suspendidas las hostilidades, no deben mantenerse vigentes disposiciones que coarten la libertad de los encargados de pactar la paz, cuando está ya reconocida por España y los Estados Unidos la independencia de Cuba, y en tales circunstancias es inútil privar al ejército español de noticias y prácticos que a veces hasta será un deber facilitarle para que pueda realizar la evacuación del territorio, convenida con los Estados Unidos.»

Terminada la guerra, deben cesar las pasiones y odios desarrollados durante la lucha, realizándose de este modo la unión de todos los cubanos bajo nuestra bandera, que es símbolo de libertad y no de venganzas y rencoros.

En estos momentos los jefes del ejército deben extremar su celo para que no quede sin castigo ningún atentado contra la seguridad personal y para que con ocasión del contacto entre nuestras fuerzas y las personas que han estado al servicio de España, no se ejerciten venganzas privadas, en las que el crimen de uno mancha el prestigio de todos.»

Declaraciones de Máximo Gómez

Comienzan los insurrectos a enterarse de los «humanitarios» propósitos que animaron a los yankees para declarar la guerra a España.

De ahí que los mambises hayan emprendido una enérgica y activa campaña en favor de la absoluta independencia de la isla, haciendo circular un manifiesto invitando a que les presten su cooperación los residentes y comerciantes españoles; por que «la anexión—dicen—ó el protectorado americano sería un signo de muerte para todo comercio con España.»

El generalísimo Máximo Gómez, que hace un mes empleaba conceptos tan afectuosos respecto a los americanos, aconsejando a sus partidarios armonía y paciencia, ahora se declara resuelto partidario de «la absoluta independencia ó de nada.»

Dice que el elemento español no puede demorar su unión con los cubanos, como una «base necesaria para el establecimiento de condiciones que impidan a los Estados Unidos ser dueños del tesoro, tanto de los españoles como de los cubanos, y cuya posesión ha costado a ambos ríos de sangre.»

El Chino Viejo ha declarado textualmente:

«Los que temen la independencia pertenecen a la misma raza de execrables cobardes que huyeron de la Habana a los primeros ruidos de un bombardeo.»

Estos—ha manifestado—están, sin embargo, en minoría.»

Y añadió más adelante:

El general Cervera

El almirante Cervera ha declarado nuevamente en la causa que instruye el Consejo Supremo de Guerra y Marina por la destrucción de la escuadra en Santiago de Cuba.

Un colega acoge las siguientes impresiones:

«Se asegura que ha recusado al juez instructor, general Martínez Espinosa, quien formó parte de la Junta de generales de la Armada que dispuso la salida de la escuadra de Cabo Verde.»

El Gobierno sabía que el almirante Cervera tenía el propósito de pedir esta recusación.

Y entendía en absoluto que era injustificada.

En primer lugar—según dicen los ministros—porque de aquella Junta formaron parte todos los generales de la Armada que se hallaban en Madrid; incluso el actual ministro de Marina, y casi todos—y el mismo general Auñón—votaron la salida de la escuadra.

Y en segundo lugar—que por su importancia es el primero—porque el general Cervera no le va a juzgar el alto tribunal por su salida de Cabo Verde, sino por hechos posteriores a esta salida.

Afirman los ministros que el general Cervera ha declarado de una manera terminante que no pertenece a ningún partido político.

Alejado de la política después de ocupar

el ministerio de Marina en un gabinete liberal, no se ha afiliado más tarde a ninguno de los partidos formados ni en incubación.

Aquí lo cree el Gobierno, el cual tiene el propósito de no oponer la menor dificultad a los deseos de ir a las Cortes, que se atribuyen al general Cervera, entendiéndose que deben darse medios de contestar en el Parlamento a quien, como el almirante, puede ser un día discutido.

Pero no parece que haya de ocupar, al menos por el momento, el cargo vitalicio de que ayer se hablaba.

Y en la imposibilidad de que el Sr. Cervera vaya en la próxima reunión al Congreso, porque éste no ha declarado ninguna vacante, ni puede declararla hasta la apertura de las Cortes, parece probable que ocupe una senaduría electiva; porque, si en la actualidad no hay vacante declarada, puede declararse en Octubre ó Noviembre; para lo que no es necesario que el Senado esté reunido.

El general Weyler

Dicen de Palma de Mallorca:

«El general Weyler, interrogado por un redactor del periódico La Última Hora sobre un telegrama de Madrid dando cuenta de lo que decían algunos diarios acerca de su adhesión a la política del general Polavieja, se ha expresado en estos términos: «Es completamente inexacto que me haya adherido al general Polavieja ni que haya aconsejado a nadie que se adhiera.»

El general se embarcará el 5 para Barcelona, de donde saldrá para Madrid.

La conferencia de París

Telegramas de Fabra

París 4.—A las cuatro de la tarde de hoy el embajador de España, Sr. León y Castillo, ha hecho la presentación de los delegados españoles en la comisión de la paz al presidente de la República, señor Faure.

El Sr. Montero Ríos, en nombre del Gobierno español, dió gracias por la cordial y simpática acogida que habían logrado en Francia.

El Sr. Faure expresó la satisfacción que le causaba recibir a los delegados españoles, y se felicitó de que haya sido elegida esta capital para los trabajos de la comisión, haciendo los votos más sinceros por el mejor éxito de los mismos.

París 4.—A las 4,45 de la tarde el embajador de los Estados Unidos, Sr. Porter, ha ido al palacio del Eliseo acompañando a los miembros americanos de la comisión de la paz.

La presentación de dichos individuos al presidente de la República, Sr. Faure, ha sido muy cordial.

El Sr. Day dió lectura al siguiente telegrama del Sr. Mac Kinley, fechado el 30 de Septiembre y dirigido al Sr. Faure:

«Al reunirse en París los comisarios de los Estados Unidos y de España para negociar la paz entre ambos países, y en vista de la cordial hospitalidad con que la República francesa acoge a los representantes de los Estados Unidos, tengo el honor de presentaros mis amistosas saluciones personales y aseguraros mi gratitud por vuestra cortés recepción a los delegados de mi país.»

El Sr. Day expresó a continuación sus sentimientos de gratitud al presidente de la República francesa con idéntico motivo.

El Sr. Faure le contestó que iba a dirigir un telegrama al Sr. Mac Kinley haciendo alusión a los lazos de amistad que unen desde hace tanto tiempo a las dos Repúblicas, y que el nombre de Lafayette es todavía querido en América, el nombre de Washington se respeta siempre en Francia.

En China

Temores de conflicto

El Imparcial publica los siguientes telegramas:

Washington 4.—En vista del giro grave que han tomado los asuntos de China en sus relaciones con las potencias y la probabilidad de que Inglaterra tenga que amagar ó realizar allí un golpe de fuerza, el gobierno americano ha dado órdenes urgentes para que salgan con rumbo a China varios buques de guerra de los Estados Unidos.

El crucero Baltimore irá a Tientsin y le acompañará el cañonero Pretel.

El almirante Dewey ha recibido orden de destacar de su escuadra de Manila dos barcos y de enviarlos con toda premura a China, con misión de situarse todo lo más cerca que sea posible de Pekín.

El Baltimore no puede ir más allá de las fuertes de Takú, sobre el Pei-hio.

No es un secreto que los barcos norteamericanos van a China con objeto de apoyar la acción de Inglaterra con su presencia, y si llega el caso, con su intervención también.

Londres 4 (10,45 mañana).—El Morning Post ha recibido despacho de Washington diciendo que a los buques de guerra americanos que han recibido orden de zarpar para China seguirán inmediatamente otros, pues el propósito de los Estados Unidos es concentrar una poderosa escuadra en el puerto más inmediato a Pekín.

La impresión dominante en Londres es que el gobierno británico ha resuelto deshacer golpe de Estado por el cual el emperador de China ha sido secuestrado y han vuelto al poder la emperatriz tía y Li-Hung Chang, amigos de Rusia.

Londres 4 (7,30 tarde).—El crucero de guerra Terrible, que se halla anclado en Portsmouth, ha recibido la orden de alistarse y estar preparado, a fin de zarpar al primer aviso para desempeñar una comisión en el Pacífico.

Berlín 4 (11,10 m).—De Shanghai telegrafian que los buques de guerra alemanes que había en Kiaotchen han salido precipitadamente con rumbo a Takú, adonde se dirigen igualmente barcos americanos e ingleses.

De Fabra

Londres 4.—El periódico Daily Chronicle publica un despacho de Pekín, en el que se consigna un nuevo atentado cometido por el populacho.

El hecho ocurrió el viernes, y la persona objeto del ataque fué la esposa del ministro italiano.

Los representantes extranjeros han comunicado una nota al gobierno del Celeste Imperio, pidiéndole ponga término a semejantes ataques a castigo enérgicamente a los culpables de los ya ocurridos.

Congreso socialista

Las sesiones del Congreso de los socialistas alemanes, según los telegramas de Stuttgart, están mas animadas cada día.

Toman parte en los debates los primeros oradores del partido.

El tema de comentarios el discurso pronunciado por Liebknecht, el redactor en jefe del Vorwarts y una de las autoridades más respetadas por los socialistas.

El antiguo ministro ha anunciado como próximas terribles catástrofes en Italia, Hungría y Alemania.

«Alemania—ha dicho comentando el estado de esas tres naciones—no deseamos la revolución, pero nos aprovecharemos de ella.»

Para los vinicultores

Procedimientos para obtener vinos secos y vinos dulces

Próxima la vendimia, parécenos de oportunidad recordar a los vinicultores, propietarios de viñedos que producen frutos cuyos mostos señalan ordinariamente más de 15° de dulce, la conveniencia de verificar la recolección cuando el fruto y cuyos mostos se acerquen a dicho límite, dando comienzo, si la recolección exige algunos días, cuando marque aquél 14°, a fin de que, al terminar las faenas, no exceda de los 15°.

Solo con esta precaución pueden estar seguros los cosecheros de obtener vinos secos como los quiere el mercado interior, y mucho más Francia, a cuyo país no pueden ir esos vinos de medio a un grado de dulce, que con frecuencia acaban por ir a la caldera, a un precio muy inferior a las cotizaciones que alcanzan los vinos útiles para el consumo interior ó para los coupages, ó para exportar a Francia.

Armesé, pues, los cosecheros de un peso mostos que a poca costa se adquiere y que puede manejar cualquiera sin conocimientos especiales, obtengan el mosto de algunas uvas estrujadas en cantidad suficiente a llenar un tubo de cristal ó una vasija cualquiera en que pueda flotar el graduador, y colocando en ellos el mostro filtrado por un lienzo ó franela que se separe lo más posible la parte sólida del líquido obtenido del estrujamiento de los racimos, véase en qué grado del instrumento coincide la superficie del líquido y se tendrá el dato que se busca, con la seguridad de que llevado al lagar el fruto que no exceda de 15°, se obtendrán vinos absolutamente secos de 14° y 15° y de indiscutible aceptación por los compradores, al paso que garantiza su conservación.

Pueden llegarse a este resultado con frutos que den mostos marcando más grados de dulce, corrigiéndolos mediante la adición de agua en la proporción necesaria para que el mosto, perdiendo en densidad, debe bajar el instrumento hasta el grado conveniente (14 ó 15°).

Si el ensayo del mosto se hace con este último fin, el de obtener vinos secos, debe tomarse una cantidad determinada de mosto, un litro, cinco, diez, etc., y midiendo la cantidad de agua necesaria para la corrección del volumen sobre que se opera, deducir el tanto por ciento de ella que debe agregarse a cada hectolitro que se calcula va a producir el vapo en que se deposita la vendimia.

Los que tomen este nuestro desinteresado consejo tendrán la doble ventaja de lograr un vino más aceptable y también mayor rendimiento, tanto cuanto agua precise emplear, y además la seguridad de no arrostrar el peligro de que sus vinos vayan a la destilería vendidos a vil precio, y sobre todo esto desacreditar su bodega, pues sabido es el temor con que se adquieren los vinos de bodegas que frecuentemente son vendidas para el alambique.

Cuando se trate de tener vinos dulces, (y antes que ahora nos referimos a los vinos tintos) se procura que el mosto que resulte del fruto de que se dispone de por lo menos una graduación que no baje de 19 a 20°, a fin de que quede con 15 a 15 y 1/2° de alcohol después de la fermentación, y con azúcar en grado no inferior a 2 y 1/2 ó 3, para que sean estimados como tales vinos dulces, bastando para ello, según el tiempo ó la temperatura, con retardar por algunos días la vendimia sin otro procedimiento he mos obtenido años con 15° cumplidos del alcohol y con 3 ó 6 de dulce en una misma viña, ganando los dos grados en una es pera forzada de unos quince días que nos fué preciso demorar por carencia de trujales en aquel año para practicar la vendimia sin tal interrupción.

Si se quiere tener más garantizada y asegurada la calidad así obtenida, encabe el vino hasta 17° con buen alcohol, y con esto se tendrá a cubierto de ulterior fermentación, con la que podría perder sus apreciables condiciones como vino dulce sin llegar a tener también las estimables de vino seco y sano.

Cuando se quieran tener vinos dulces con mostos menos ricos en azúcar, se les encabeza con alcohol, como si se preparasen mistelas, de modo que no tengan menos de 16 ó 17 por 100, ó bien se obtienen mostos apagados mediante el ácido sulfuroso, por cuya corriente se haga pasar el mosto lo más dividido que sea posible, ó se le agrega arropo, pareciéndonos lo más sencillo el aplazamiento de la vendimia ó el encabezamiento con alcohol, si no se quiere correr la contingencia de un pedrisco que araste con el fruto en esos días de espera, como acontece haro frecuentemente.

Casi todos los años en esta época hace *La Revista Vinícola y de Agricultura* parecidas advertencias a los cosecheros de comarcas tales como el Campo de Cariñena, el de Borja y Cinco Villas de Aragón, en donde por no hacer caso de estas indicaciones tan inútiles, hay siempre quien sufre perjuicios de no escasa monta, especialmente en años en que el vino de quemar ha valido menos de la mitad del precio que obtenían los vinos sanos.

No es menos digno de tener en cuenta la conveniencia de abandonar el ensayo, supliéndolo con la adición del ácido tartárico asociado oportunamente del «Conservador enántico», como coronación de cuando venimos aconsejando, pues sabido es que para la exportación no sirven los vinos enyesados, sino en reducidas proporciones.

A. KADU.

### Monomaniaco criminal

La policía ha detenido en Santander a un sujeto que se le cree autor del corte de trenzas a unas niñas.

Esta operación le ha afectado varios días.

Las señas que dan las niñas del individuo que las cortó el pelo no coinciden con las del detenido.

Aquel tenía barba rubia, buena estatura y ya bien vestido.

El otro tiene la cara afeitada y viste pobremente.

Los peluqueros dicen que el corte no debe hacerse con tijeras, sino con máquina eléctrica.

El malhechor no se queda con lastrenzas para venderlas.

La población se halla indignada por la impotencia de la policía para descubrir al autor de esta monomanía tan horrible.

Las niñas no se atreven a salir solas de sus casas.

### Prestamistas hipotecarios

La Dirección general de Contribuciones ha dictado las siguientes disposiciones:

1.º Que los prestamistas hipotecarios están obligados a presentar por trimestre a la Administración ó a los alcaldes respectivos una relación jurada expresiva de los préstamos que durante el mismo hayan realizado, consignando el nombre del prestatario, la fecha del contrato, duración del mismo, notario autorizante, cantidad prestada e interés pactado.

2.º Que los alcaldes deben remitir mensualmente a la Administración dichas relaciones, a la vez que las de actas para que la misma las liquide.

3.º Que el prestamista que no presente las relaciones expresadas ó que en ellas cometa falsedad ó inexactitud, debe ser considerado defraudador y comprendido en el artículo 172 y siguientes del reglamento.

4.º Que al finalizar dichos trimestres, los registradores de la propiedad deben remitir a la Administración de Hacienda una nota de los contratos de préstamos hipotecarios en metálico presentados a inscripción, en el cual constará el nombre de los contratantes, fecha del contrato, duración del mismo, notario autorizante y pueblo en que se otorgó, cantidad pactada e intereses convenidos, ó en otro caso, indicación de que no constan.

### LOS ANARQUISTAS

Paris 4.—Algunos gobiernos han recibido ya la nota del de Italia, en la cual conforme se anunció, se invita a todas las potencias de Europa a celebrar una conferencia encaminada a la adopción de medidas colectivas contra los anarquistas.

Aunque no se fija el punto de reunión, se considera seguro que las potencias acordarán que sea en Roma.

Paris 4.—Se cree que el anarquista belga, Vaubenne, preso en esta capital, está complicado en el atentado anarquista de San José Tenode, pues salió de Bruselas después de perpetrarse aquel crimen.

La policía francesa y belga ha abierto una información sobre el particular.—*Fabra.*

### Por la paz universal

Bruselas 4.—En Mayo próximo volverá a reunirse en esta capital la Comisión ejecutiva de la conferencia interparlamentaria con objeto de aprobar el programa y la organización de la conferencia que se renunciará en Cristiania en Agosto próximo.

La de 1900 se convocará en Paris, coincidiendo con la Exposición.

El gobierno noruego contribuirá todos los años con 700 francos para los gastos de la conferencia.

Lo verdaderamente notable en los debates de la Comisión han sido las censuras generales de que ha sido objeto la política americana respecto de España, prevaleciendo la opinión de que se hubiera evitado la guerra con la aplicación del arbitraje.

Paris 4.—La publicación oficial en Rusia de la circular dirigida a los representantes extranjeros para la reducción de los armamentos, se interpreta en los círculos políticos como una confirmación del espíritu que anima al emperador, a pesar de la frialdad con que su iniciativa ha sido recibida por los Gobiernos europeos.—*Fabra.*

### La cuestión Dreyfus

#### La vuelta del condenado

Según comunican de Cayenne, se han transmitido las órdenes para que el crucero de segunda clase *Dubordien*, que forma parte de la división del Atlántico, y que acaba de llegar a la Martinica, esté dispuesto a hacer rumbo a las islas de la Salud.

Se cree que esta resolución del Ministerio de Marina obedece al deseo de establecer una inmediata comunicación con la isla del Diablo en espera de inmediatos acontecimientos.

#### Las Cámaras francesas

El día 25 de Octubre reanudarán sus sesiones las Cámaras.

Las primeras sesiones prometen ser de extraordinario interés, porque hay anunciadas once interpelaciones sobre el asunto Dreyfus.

### Conflicto en Valencia

Comunican de Valencia que en la sesión celebrada por aquel Ayuntamiento se dió cuenta de una real orden del ministerio de la Gobernación, en que se dispone que aquél contrate inmediatamente el alumbrado público, amparando a Touchet, é impidiendo que los dependientes del Municipio «sustragan» el gas de las cañerías.

Los concejales republicanos Sres. Tello y Tarouche, presentaron en el acto la dimisión de sus cargos.

Los restantes concejales anunciaron también las suyas.

El público aplaudió entusiasmado tales manifestaciones.

A consecuencia de un incidente ocurrido entre el alcalde y los concejales se promovió un fuerte escándalo.

La sesión se suspendió a las siete de la noche, y se reanuda a las diez.

El público llenaba por completo el salón de sesiones en la Casa Consistorial.

El presidente de la corporación municipal ha renunciado la alcaldía.

Esta determinación ha sido recibida con grandes aplausos.

Se dió lectura de los siguientes acuerdos:

1.º Rechazar el concepto injurioso relativo a la sustracción del gas.

2.º No dar cumplimiento a la real orden de la Gobernación, en la parte referente a que el Ayuntamiento debe proceder a contratar el alumbrado público sin las formalidades de subasta.

3.º Estimar que se ha dictado la última disposición con manifiesta incompetencia.

4.º Mantener los acuerdos anteriores, relativos a la incantación de la fábrica de gas por el Municipio.

El concejal Sr. Cebrían presentó una proposición pidiendo que el Ayuntamiento estable una querrela contra el ministro.

Como en Barcelona, en Valencia tampoco han sido encendidas las luces de gas, ce rrándose al anochecer mucho establecimientos.

### Alumnos matriculados

El número de alumnos oficiales matriculados en la Universidad Central, hasta las doce de la noche del día 30 de Septiembre último, es el siguiente:

En la Facultad de Filosofía y Letras, 75; idem de Ciencias, 180; idem de Farmacia, 439; idem de Medicina, 742; idem de Derecho, 893; en la carrera del Notariado 10. Total, 2.336.

Hasta igual fecha del año anterior se matricularon:

En la Facultad de Filosofía y Letras 64; idem de Ciencias, 169; idem de Farmacia, 435; idem de Medicina, 775; idem de Derecho, 944; en la carrera del Notariado, 6. Total, 2.393.

Resultan 54 alumnos menos matriculados en el curso que comienza, comparado con los que lo hicieron para el curso anterior.

### Derechos académicos

La *Gaceta* publica la siguiente Real orden:

«Habiendo surgido dudas entre varios profesores de colegios y padres de alumnos de segunda enseñanza sobre las cantidades que deben abonar estos últimos en concepto de derechos académicos con arreglo al Real decreto de 13 de Septiembre último:

S. M. el R. y (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido a bien disponer se haga público, para conocimiento de los interesados, que, de acuerdo con el art. 5.º de los transitorios y adicionales al Real decreto mencionado, los alumnos deberán satisfacer por derechos académicos igual cantidad que la que hubieran debido abonar al hallarse matriculados en el grupo correspondiente del plan anterior, ó sea, por lo que respecta a los alumnos del primer grupo del plan reformado, los equivalentes a tres asignaturas.»

### UNA COZ

Un jornalero, Luis José Gueret, de 62 años de edad, vivía en Paris, desde hacía diez años con una costurera de 47, llamada Josefina Lebegle.

Sostenía a frecuentes altercados, casi siempre por motivo de intereses, siendo en todas ocasiones Gueret el que daba ocasión a ellos con sus exigencias y caracteres violentos.

El viernes último tuvieron un altercado por sostener el mencionado sujeto que Josefina habíale sustraído tres francos.

Agrióse la cuestión en términos que Luis golpeó a su amante, arrojándola al suelo y dándole una tremenda patada en la sien derecha.

Cuando vió que la pobre mujer se halla ba herida y sin conocimiento, salió de la casa, dejándola abandonada y dirigiéndose al taller.

Terminado el trabajo se dirigió, en compañía de otro obrero, a una casa donde Josefina solía ir a coser, donde preguntó por ella.

Al saber que no había ido preguntó Gueret:

—No me extraña, porque hoy hemos venido y la he hecho una fotografía en la cara.

Al oír esta explicación, temiendo que Gueret hubiese hecho alguna atrocidad, fueron a poner lo ocurrido en conocimiento de una hermana de Josefina.

Entre tanto el jornalero llegó a su casa, encontrando a la infeliz Josefina tendida en el suelo y rodeada de sangre.

Se acercó a ella, tocándola y convenciéndose de que se hallaba muerta, y entonces, la cogió en brazos llevándola a la cama donde la dejó.

Apenas había terminado esta operación cuando oyó que llamaban a la puerta, abriéndola Gueret, a fuerza de las reiteradas instancias y cuando se convenció que la que llamaba era la hermana de Josefina.

Cuando aquella entró en la habitación, preguntó por su hermana, respondiéndola el asesino con frialdad y señalando a la alcoba:

—Allí está.

Al verla muerta comenzó a gritar y al oírle acudieron los vecinos, que dieron parte de lo ocurrido a la policía, la que detuvo a Gueret.

Este manifestó ante el comisario que no fué su intención matar a Josefina, sino únicamente castigarla por el mucho dinero que gastaba.

Tales afirmaciones fueron negadas por los vecinos, quienes sostuvieron que el agresor daba constantemente mala vida a la desgraciada Josefina.

El brutal asesino fué trasladado al Depósito.

Como se vé, hasta en Paris se cometen crímenes en los que entra en mayor cantidad la brutalidad que la perversión.

### Noticias

El Consejo general (Diputación provincial) de Orense ha adoptado el acuerdo de pedir al gobierno francés que retire el decreto del 30 de Diciembre de 1893 que aplicaba la tarifa máxima a los vinos españoles.

Dicen de Orihuela que la junta de propietarios de la Huerta ha acordado constituir una comunidad de labradores aprobando las ordenanzas que quedan expuestas al público durante treinta días.

Con tal motivo reina gran animación entre los agricultores.

La huelga de albañiles y peones de Paris se extiende a los demás oficios auxiliares de la construcción de casas.

Esta huelga puede revestir caracteres graves, tanto más cuanto que cuenta con el apoyo de la mayoría del Municipio, que es socialista.

Hace pocos días se encontró en el término de Llagostera (Gerona) el cadáver de un hombre.

La circunstancia de presentar la cabeza completamente separada del tronco parecía no dejar la menor duda acerca de que de lo que se trataba era de un crimen.

Sin embargo, de las diligencias practicadas por el juzgado, comprobadas por el dictamen facultativo, se ha venido en conocimiento de haberse producido la muerte por el suicidio.

El hecho, al parecer inexplicable, de que nadie pueda amputarse la cabeza, tiene su explicación sin embargo.

El suicida debió llevar a cabo su fatal propósito ahorcándose de un árbol.

Al verificarse la suspensión del cuerpo se desarticuló completamente las vértebras, quedando el tronco unido a la cabeza solo por la parte muscular y los tendones.

Las aves de rapina destruyeron luego los tejidos y acabaron por precipitar la caída del cadáver, que de este modo quedó en la forma que fué hallado.

La cuerda pendiente de una de las ramas y las señales que en otras partes del cuerpo se notan de la voracidad de las aves carniceras, unidas a otras pruebas, parecen dejar completamente demostrado tan extraño hecho.

Escriben de Monforte que en la semana pasada anduvo vagando por las inmediaciones de las parroquias de la Vid y Moncada un lobo bastante grande, con un bozal, lo cual indicaba que el animal estaba domesticado y había tenido dueño.

Fué recogido por un pastor, que lo llevó a su casa, donde lo dejó en libertad entre el ganado.

En uno de los tranvías eléctricos subió ayer tarde un conocido agente de Bolsa.

Al poco tiempo de ir en el vehículo advirtió que le habían quitado del bolsillo interior de la americana una cartera con 6,000 pesetas.

En cuanto se dió cuenta de la desaparición exclamó dirigiéndose a los viajeros:

«Señores, ahora mismo ha desaparecido de mi bolsillo una cartera y hasta que parezca nadie se mueva.»

Todas las personas que iban en el coche se sorprendieron al oír las frases pronunciadas por el timado.

A los pocos momentos, y después de un pequeño registro hecho por el agente, se encontró la cartera debajo de uno de los asientos.

Como se ve, todo ocurrió por la electricidad. El rata no fué detenido.

El presidente de la Cámara de Comercio de la Coruña ha dirigido una razonada exposición al presidente del Consejo de ministros, en solicitud de que se prorrogue el plazo para la libre introducción del maíz.

El representante de la república dominicana conferenció ayer con el ministro de Marina, y se supone que hablarían de la proposición para adquirir dicha república dos cañoneros de 50 a 1,000 toneladas de los que tenemos en Cuba.

Han sido puestos a disposición del comandante de marina de Barcelona dos ingleses, tripulantes del vapor *Valencia*, que alquilaron una lancha para ir a bordo, y en vez de pagar lo convenido, cogieron al barquero y lo arrojaron al agua.

No sin grandes esfuerzos logró subir éste a la lancha, y así que regresó a tierra dió parte de lo sucedido a la autoridad de marina.

Dicen de Almería:

«Antesayer ocurrió en el Salado una horrible desgracia.

Hallábase pintando el coronamiento de la pilastra número 1, correspondiente al lado de Linares, cuatro albañiles, cuando desuniéndose las tablas de los andamios en que se asentaban, aquellos fueron lanzados al espacio.

De dos de ellos, uno consiguió cogerse a las tablas referidas, quedando colgado de las maderas, y otro asióse, ya en el aire, a una cuerda

que prendía a lo largo de las pilastras, salvándose ambos de una muerte cierta.

No ocurrió lo propio con los otros dos infelices, que cayeron al barranco, quedando sus cuerpos horriblemente mutilados en las rocas que bordean el arroyo.»

### Notas políticas

A menos que hoy se reciban noticias importantes, no es probable que se celebre Consejo de ministros.

Si no hay, se reunirán los ministros mañana por la tarde en la Presidencia.

Los recargos de guerra, el impuesto de exportación, la actitud de las Cámaras de Comercio y las novedades que comunicuen de Paris y de Ultramar, serán el objeto de las deliberaciones ministeriales.

De *El Liberal*:

«Consideramos probable que el Gobierno acuerde en plazo no lejano una combinación de altos mandos militares.

El asunto se ha tratado ya en Consejo de ministros; pero nada se ha resuelto.

Es posible que entre en la combinación la capitania general de Barcelona.»

El capitán general de Puerto Rico ha participado que se llevan a efecto con la mayor actividad y ordenadamente los preparativos para la repatriación de las últimas fuerzas del ejército de aquella isla.

El embarque de estas fuerzas no se realizará seguramente tan pronto como se ha dicho. Por lo que el general Macías participa en sus últimos despachos, hasta el día 12, por lo menos, no quedará real y positivamente evacuado por las tropas españolas el territorio de la pequeña Antilla.

### Efemérides gloriosas

#### Acción de Vich

1810

Entre los rasgos de heroísmo realizados por los españoles en la guerra de la Independencia, se encuentra el que realizó el regimiento de infantería de Almansa en la acción de Vich.

Occupaban los franceses dicha plaza. El general encargado del mando del ejército de Cataluña, D. Enrique O'Donnell, pretendió arrojarlos de ella, para lo cual concentró toda la fuerza disponible menos la tercera división, que dejó en Martorell y línea del Llobregat, reuniendo unos 8.000 infantes y 1.000 caballos, avanzando a su frente por Moya.

El general Souham mandaba las tropas francesas, superiores en número. Empeñado el combate, la artillería enemiga causó grandes destrozos en nuestras filas, el ejército español carecía de tan valiosa arma, y el enemigo aprovechando tan señalada ventaja, logró dispersar los cuerpos del ala izquierda, que fueron perseguidos por la caballería imperial. Solo se mantuvo sereno y bizarro en la línea, sufriendo imperturbable el mortífero fuego y las acometidas de los contrarios, el regimiento de infantería de Almansa.

Aprovechó O'Donnell la valiosa entereza de los de Almansa, mandó a decir a su coronel que admiraba el comportamiento de su regimiento y le rogaba continuara en su heroico empeño para contener al enemigo y muy especialmente a ocho escuadrones de caballería que se echaban encima. Realizaron aquellos bravos la proeza demandada por su general y mientras tanto éste pudo reunir a los dispersos y ordenar la retirada evitando así un horroroso desastre.

Todos los individuos de Almansa fueron premiados exclusivamente por tan señalado mérito, con una medalla de honor con el lema «Valor distinguido»: de plata para los soldados y clases; de oro para los oficiales.

### Bolsa

Último precio

Del 3 Del 4 ALZA BAJA

RONDOS PUBLICOS

4 por 100 interior... 56.65 57.88 1.10

Idem serie E... 57.85 57.70 1.05

Idem fin de mes... 57.80

Idem próximo... »

Exterior... 66.75 67.25 0.50

Amortizable... 67.25 67.50 0.25

Obligaciones del Tesoro... 101.50 101.45 0.55

Idem de Aduanas... 83.25 87.80 0.50

Idem Filipinas 6%... 71.00 71.50 0.10

Billetes Hispanos de Cuba 6%... 68.00 69.00 1.00

Idem de 2898, 5%... 54.00 54.30 »

Banco de España... 392.0 »

Comp.ª Arr.ª de Teos... 229.50 392.00 »

Cédula Banco Hipotecario 5%... »

Idem al 4%... » 107.00 »

Obligaciones Ayuntamiento de Madrid... » »

COPIAZÓN DE PARIS

Norta... » 74.00 »

Medio día... » 112.00 »

Riotinto... » 733.00 »

20 LRS

Lonres, 6 la vista... 41.20 41.14 »

Idem, ocho días vista... » » »

Paris, 6 la vista... 63.05 62.25 »

Idem, ocho días vista... » » »

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, a las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilitica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.  
Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra aneurismos de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.  
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Tosas pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION.  
Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.  
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gosalbez, Espinós, Vidal y Llobregat.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.  
«El Elixir de Guayacol Torrens» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.  
«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.  
El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gosalbez, licenciado en medicina y cirugía.  
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.  
He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.  
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens», no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.  
He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens», y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.  
NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.  
Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto a la Droguería de La Luna.  
En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhabil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta a un peligro grave; el de que por el menor descuido la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.  
Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre a un peligro mortal; haber de someterse a otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega a dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contínuo semejante a los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña a los brageros usuales, que no suelen fjar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita a contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino a toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.  
¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL. ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.  
Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 300. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orfecciones desde 20.  
Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.  
Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.  
Horas de consulta de 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres. Se consulta por carta.  
Madrid, Arenal, 1.  
GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

NERVIOS NERVIOSAS

Curación segura de las enfermedades tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrería 5.

IMPRENTA DEL

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA



HERALDO DE ALCOY

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid  
Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstetriza y un dentista.  
En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:  
1.ª *Pediatría, Ginecología y Obstetricia:* Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.  
2.ª *Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología:* don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.  
3.ª *Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio:* Dres. Maceres y Vargas (D. Constantino).  
4.ª *Enfermedades del aparato digestivo y tropicales:* Doctores Rivera y Martínez.  
5.ª *Enfermedades de las vías urinarias: Vértigo, sífilis y de la piel:* Dres. Marqués y U. Aldaca.  
6.ª *Cirugía general y Operaciones:* Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.  
7.ª *Enfermedades nerviosas y mentales:* Drs. Rivera y Vargas.  
8.ª *Odonatología y protesis dentaria:* Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.  
Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de espantos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematocritoscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermis: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliartritis; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatofores, sordera y afonía; idem galvánica de corrientes continuas para las atrofas, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago y electrolisis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.  
Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.  
Establecimiento Tipográfico del «Heraldo de Alcoy»

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SÁNDALO PIZA**  
MIL PESETAS  
al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco. 11 rs.

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.  
¡Veinticinco años de éxito!  
Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.  
De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.  
Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid.  
En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN  
Se reciben en la imprenta de este periódico, a cualquier hora del día y de la noche.  
Calle de la Casbahera 4, bajos.

IMPRENTA DEL  
**HERALDO DE ALCOY**  
En este establecimiento se hacen toda clase de impresos a precios sumamente económicos. Sobres y papel timbrados. Esqueles de defunción. Tarjetas de visita.  
Gran novedad en todos los artículos.  
CASABLANCA 1, BAJO